

La Mañanera

VIERNES 17 DE MAYO DE **2024**

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR,

Rutilo Escandón Cadenas, gobernador de Chiapas José Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina

PRESIDENTE

■ SEGURIDAD

- 1. Al iniciar la conferencia matutina desde Tapachula, Chiapas, anunció que al terminar la conferencia se reunirá con el presidente de Guatemala, Bernardo Arévalo, para tratar temas como cooperación entre los pueblos, seguridad, cultura y todo lo relacionado con las demandas sociales.
- 2. Rafael Ojeda presentó el informe de seguridad de Chiapas, detalló que el narcomenudeo ha bajado, al igual que el feminicidio, violación, robo a transporte y violencia familiar; mientras que las lesiones dolosas van en aumento. Destacó el despliegue de las Fuerzas Armadas y la GN en la entidad.

GOBIERNO DE CHIAPAS

- 1. Informó que el estado en donde más se redujo la pobreza durante su administración fue Chiapas; recordó que se logró que los programas del Bienestar sean derechos constitucionales.
- 2. Rutilo Escandón afirmó que en todo Chiapas son notoriamente visibles los beneficios que ha traído la inversión pública del Gobierno Federal, tanto en infraestructura como en los programas del Bienestar; informó que en el primer trimestre de 2024, hubo una derrama económica en la entidad de 7,934 mdp por turismo. Señaló que en el primer cuatrimestre de 2024 en la entidad se afiliaron al IMSS 258,205 trabajadores; destacó que, de acuerdo al Coneval, el indicador en situación de pobreza en el estado disminuyó 10.63% en comparación con 2018.
- **3.** Sobre el Programa "Sembrando Vida" en Chiapas, informó que hay 80 mil sembradores que reciben un jornal para sembrar 200 mil hectáreas a través del programa Sembrando Vida; dijo que éste es el programa de reforestación más importante del mundo, porque se está sembrando más de mil millones de árboles, más de un millón de hectáreas y hay más de 440 mil sembradores que llevan 6 años recibiendo, mes con mes, su jornal para sembrar sus parcelas.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Celebró que el pueblo de Guatemala haya decidido elegir a Bernardo Arévalo, a quien calificó como un gobernante sensible y digno representante del pueblo guatemalteco; dijo que durante su reunión con él, abordará proyectos que iniciarán de manera conjunta y que está seguro que tendrán continuidad. Destacó que se mantendrá el programa "Sembrando Vida" en Guatemala porque donde se aplica el programa se reduce la migración; al igual qur el programa "Jóvenes Construyendo el Futuro", adelantó que el proyecto de modernización del tren de Ixtepec a Ciudad Hidalgo podría continuar hasta Guatemala.











2. Sobre la reunión bilateral que sostendrá con el presidente de Guatemala, dijo que se van a tratar varios temas, entre ellos seguridad, en donde participaran autoridades en la materia de ambos países; en cuanto al tema de comunicaciones, está el proyecto de ampliar la construcción del Tren Maya hasta Guatemala, en suma a otro para acercar más a quienes visitan Guatemala y el sureste de México, uniendo la región de Flores con Calakmul, en Campeche.

PROCESO ELECTORAL

- 1. Rechazó opinar sobre el reto de Alejandro Moreno a Jorge Álvarez Máynez para que decline a favor de Xóchitl Gálvez.
- 2. Informó y lamentó el asesinato de Lucero López Mata, candidata a presidenta municipal de La Concordia, Chiapas; dijo que en esa región últimamente ha habido varios enfrentamientos entre dos grupos del crimen organizado. Afirmó que se está reforzando la seguridad en la región con elementos de las Fuerzas Armadas y que en promedio de homicidios, ocupa los últimos lugares en el país.
- 3. Aseguró que los maestros de la CNTE que se encuentran en el Zócalo de la Ciudad de México, evitarán provocaciones con los integrantes de la Marea Rosa; reiteró que su Gobierno respeta el derecho de manifestación, afirmó que se izará la bandera en el zócalo el próximo domingo.

DATO ADICIONAL

Al cuestionarlo sobre el encuentro que sostuvo la ministra Norma Lucía Piña con magistrados del Tribunal Electoral y Alejandro Moreno, dijo que no iba a opinar, pero que por eso él tenía cuidado con quien se reúne y con algunos él trata de hacerlo pocas veces.

FRASE DEL DÍA

Tras denunciar una campaña de Televisa en contra de Rocío Nahle, expresó: "desde aquí, de manera muy respetuosa, le mando a decir a Emilio Azcárraga que revisen eso, y que si tienen pruebas de corrupción, que las presenten ante la autoridad competente, pero que no calumnien".







